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ГОСУДАРСТВЕННОЕ УПРАВЛЕНИЕ

     8       Тамара Орлова
Институты развития как катализаторы инновационной активности 
Представлена организационно-экономическая структура – институты развития, способ-
ствующая устойчивому экономическому росту. Показаны цель, основные принципы дея-
тельности, оценочные критерии эффективности институтов развития в России. 

   20       Михаил Прокопьев
Экономическая политика в сфере АПК: 
методологические подходы
Дается определение и анализируются главные составляющие процесса принятия реше-
ний в сфере АПК. Приводятся основные инструменты и методы, применяемые для реа-
лизации поставленных целей как на рынке продукции, так и на рынке ресурсов.

   30       Ольга Горелик
Рынок образовательных услуг: 
инфраструктура и методы регулирования
Рассматривается место образовательных услуг в рыночном пространстве. Представле-
ны государственно-административные методы, обеспечивающие эффективное развитие 
рыночной инфраструктуры в сфере образовательных услуг.

СТРАТЕГИЧЕСКОЕ УПРАВЛЕНИЕ

   35       Галина Резник, Ольга Яшина
Концепции стратегического управления: эволюция и сущность
Приведены этапы становления методологии стратегического управления. Выделен ряд 
актуальных проблем стратегического управления корпорациями. Сформулирована новая 
парадигма стратегического управления. 

УПРАВЛЕНИЕ ФИНАНСАМИ

   43       Наталья Рыхтикова, Михаил Картавый
Сфера государственных закупок: управление рисками
Определены основные виды рисков, относящиеся к сфере государственных закупок. По-
казано, какие меры необходимо принять для снижения влияния рисков в данной сфере.

ИНВЕСТИЦИИ И ИННОВАЦИИ

   49       Елена Ерохина 
Управление инновационной деятельностью в России: 
микро-, мезо- и макроуровни
Обобщена отечественная практика управления инновационной деятельностью субъек-
тов разных уровней. Рассмотрена инновационная деятельность на микро-, мезо- и ма-
кроуровнях.
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   59       Михаил Буров, Юлия Наумова 
Особые экономические зоны: территория инновационного развития
Анализируются состояние и проблемы развития особых экономических зон в России, 
а также особенности их вовлечения в инновационный процесс. На основе обобщения 
международного опыта формулируется комплекс мер, направленных на повышение эф-
фективности ОЭЗ.

   68       Наталья Гаврилова
Бизнес-инкубаторы в развитии инновационной инфраструктуры 
России
Раскрываются цели, функции и условия инновационного развития бизнес-инкубаторов. 
Даны характеристики сетевого, межвузовского и виртуального инкубаторов.

МЕНЕДЖМЕНТ И МАРКЕТИНГ

   75       Андрей Колесников
Образовательные услуги высшей школы: 
концепция измерения качества
Предлагается модель мониторинга качества образовательных услуг в высшей школе, в 
основу разработки которой положены системный подход и авторские концепции сложно-
сти и качества образовательной услуги. Рассматриваются пять циклов мониторинга, отра-
жающие динамику взаимодействия поставщиков и потребителей образовательных услуг.

   83       Артур Курбанов
Аутсорсинг-проект: специфика реализации
Представлено содержание концепции аутсорсинга, особенности разработки и реализа-
ции аутсорсинг-проекта. Раскрываются цели аутсорсинга и направления его использова-
ния в компании.

   89       Вера Архипова
Строительная организация: 
оценка уровней зрелости риск-менеджмента 
Рассмотрены понятие и классификация уровней зрелости риск-менеджмента в строи-
тельной организации. Представлена методика оценки деятельности по управлению ри-
сками.

УПРАВЛЕНИЕ КОММУНИКАЦИЯМИ

   94       Виктория Евликова
Эффективность информационного исследования: 
модели и методы оценки 
Обобщены основные модели и методы оценки эффективности информационных кам-
паний, применяемые в разных странах. Приводятся проблемы, наиболее часто встре-
чающиеся в этой области, в частности в ситуации, когда заказчиком выступает государ-
ственный орган.
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МАЛЫЙ И СРЕДНИЙ БИЗНЕС

 100       Юлия Крылова
Противодействие коррупции в предпринимательском секторе: роль 
организаций саморегулирования бизнеса
Показана роль предпринимательских объединений в противодействии коррупции. Ис-
следованы проблемы бизнеса, связанные с административными барьерами в российской 
экономике.

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

 109       Геннадий Моткин
Модернизация индустриально-экологического типа: современный 
подход
Анализируется связь между процессом модернизации экономики и экологическими 
проблемами, решение которых, по мнению многих специалистов, зависит от объема ин-
вестиций в природоохранные мероприятия. Обосновывается позиция автора, поддержи-
вающего модернизацию индустриально-экологического типа.

НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

 115       Валентин Афанасьев, Александр Райченко
Научная школа управления: становление, понятия, концепции
Раскрывается процесс становления научной школы управления. Рассматриваются новые 
подходы к исследованию, ориентированные на мобилизацию инновационных и креатив-
ных возможностей при осуществлении управления.

РАЗМЫШЛЕНИЕ НАД КНИГОЙ

 122       Дмитрий Сорокин
Российские корпорации: готовность к современной реальности
Представлена рецензия на монографию доктора экономических наук Л.С. Черного «На-
циональная корпоративная система. Концептуальные основы управления эффективно-
стью» (М.: Экономическое образование, 2011).
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STATE GOVERNANCE

     8       Tamara Orlova
Development Institutes As Innovation Catalysts
In the article development institutes as organizational and economic entities enabling sustainable 
economic growth are presented, and the role, main principles of activities, efficiency validation 
criteria of development institutes in Russia are shown.

   20       Mikhail Prokopyev
Economic Policy in the Agroindustrial Complex: 
Methodological Approaches
The author gives a definition of the main components of decision-making process in the 
agroindustrial complex and analyzes them. He enumerates the principal tools and methods 
used to attain the goals set both on the product and the resources markets.

   30       Olga Gorelik
The Educational Services Market: 
Infrastructure and Regulation Methods
The place of educational services in the market space is researched as well as governmental 
administrative methods providing for efficient development of market infrastructure in 
educational services industry.

STRATEGIC MANAGEMENT

   35       Galina Reznik, Olga Yashina
Strategic Management Concept: 
Evolution and Essence
The authors list the stages of strategic management methodology making. They focus on several 
topical issues related to strategic corporate management and formulate a new paradigm of 
strategic management.

FINANCIAL MANAGEMENT

   43       Natalya Rykhtikova, Mikhail Kartavy
The Sphere of Public Procurement: Managing Risks
The article detaches the main types of risks in the area of public procurement and indicates 
measures to be adopted in order to mitigate the effect of risks in this sphere.

INVESTMENTS AND INNOVATIONS

   49       Elena Yerokhina
Managing Innovation in Russia: 
Micro-, Meso- and Macrolevels
The author summarizes Russian practices in managing innovation activities of agents of various 
levels and investigates innovation at the micro-, meso- and macro-levels.
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   59       Mikhail Burov, Yulia Naumova
Special Economic Zones: 
Area of Innovation Development
The situation in and development problems of special economic zones (SEZs) in Russia are 
analyzed as well as their involvement in the innovation process. On the basis of generalized 
international experience a set of measures aimed at higher efficiency of SEZs is advanced.

   68       Natalya Gavrilova
Business Incubators in the Development 
of Russia’s Innovation Infrastructure
The goals, functions and conditions of business incubators’ innovative development are 
unfolded. Typical features of a network, an interacademic and a virtual incubator are exposed.

MANAGEMENT AND MARKETING

   75       Andrei Kolesnikov
High School Educational Services: 
Quality Measurement Concept
The author forwards a model of educational services monitoring in high school, its fundament 
constitute a systemic approach to and the author’s original concepts of the complexity and 
quality of the educational service. He explores five cycles of monitoring which reflect the 
interaction dynamics between suppliers and consumers of educational services.

   83       Artur Kurbanov
The Outsourcing Project: 
Specificity of Implementation
The outsourcing concept, specificity of design and implementation of the outsourcing project 
are exposed. The goals of outsourcing and directions of its application in a company are 
displayed.

   89       Vera Arkhipova
Construction Organization: 
Assessing Maturity Levels of Risk Management
The author examines the notion and typology of maturity levels of risk management in a 
construction organization, describes the methodology of assessing risk management practices.

COMMUNICATIONS MANAGEMENT

   94       Viktoria Evlikova
The Efficiency of Information Research: 
Models and Evaluation Methods
The author generalizes the main models and methods of efficiency evaluation in communications 
companies, and enumerates most frequent problems emerging in this area, in particular in a 
situation of a governmental body as customer.
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SMALL AND MIDDLE-SIZED BUSINESS

 100       Yulia Krylova
Combating Corruption in Business: The Role of Self-Regulating Business 
Organizations
The author shows the role of business associations in combating corruption and researches 
business problems caused by administrative barriers existing in Russian economy.

VIEWPOINT

 109       Gennady Motkin
Industrial and Environment-Friendly Type of Modernization: Present-Day 
Approach
The linkage between the economic modernization process and emerging environmental 
problems is explored whose solution, according to numerous experts, depends on the volume 
of investment into environment-oriented measures. The author substantiates his position in 
support of industrial and environment-friendly type of modernization.

SCIENTIFIC LIFE

 115       Valentin Afanasyev, Alexander Raichenko
The Scholar School of Management: Its Making, Notions, Conceptions
The process of the scholar school of management making is shown. New approaches to 
researches oriented at mobilizing the innovative and creative potential for management are 
displayed.

REFLECTIONS ON THE BOOK

 122       Dmitri Sorokin
Russian Corporations: Ready to Grasp Modern Reality
The monograph entitled “The National Corporate System. Conceptual Bases of Efficiency 
Management” (Moscow, Economic Education, 2011) by Dr. (Economy) L.S.Chernoi is 
reviewed.
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